






        透過這次講師的分享以後，我認為聽⼒師的⼯作內容和我本來想的沒有什
麼落差，唯⼀讓我改觀的是講師後來分享說道，和個案的互動多寡是取決於聽
⼒師本身希望和個案有多少互動，⽽非我想像中的，總是很少與個案互動。講
師亦有提及身邊聽⼒師們的⼗六型⼈格測驗結果多為ISTJ，偶爾無聊就會做做
各項測驗的我測出來則是ESFP，僅S和多數聽⼒師相同，且表單中顯⽰ESFP表
演型⼈格特⾊如下： 

這讓我更加確信⾃⼰還是想⾛語⾔組，也覺得⾃⼰感覺比較適合語⾔
組。語⾔ 治療師的講師則讓我對語⾔治療師的業務範疇有更多的認
識，雖然已經聽過了幾次未來我們將會⾯臨什麼樣的個案，在錄取北
護語聽以前也做了很多功課，甚至也⼀直向⾃⼰信⼼喊話，要接受所
有不同容貌的個案，但每每看到治療照⽚時，難免還是會有些嚇到、
懼怕，講師說她好像沒有這個問題，也不太知道要怎麼回答同學，要
怎麼調適看到某些個案的⼼情，也許有些問題的答案，講師也沒辦法
回答，唯有我們⾃⼰實踐過後，才能知道這些問題要怎麼解。不過即
使是這樣，兩位講師的分享還是讓我獲益良多！


